



23 octobre 2014

(14-6149)

Page: 1/2

Comité des mesures sanitaires et phytosanitaires

Original: anglais

RENSEIGNEMENTS SUR LES ACTIVITÉS

COMMUNICATION PRÉSENTÉE PAR LE BELIZE

La communication ci-après, reçue le 17 octobre 2014, est distribuée à la demande de la délégation du Belize.

La délégation du Belize saisit cette occasion pour informer les Membres des activités décrites ci-dessous, qui ont été menées cette année.

1 MISSION DE SUIVI PVS DE L'OIE

Suite à l'évaluation PVS de l'OIE effectuée en 2008, une mission de suivi PVS de l'OIE a été conduite du 13 au 25 juillet 2014 par Mme Sarah Kahn et M. Barry Stemshorn. Dans le cadre de cette mission, une évaluation PVS en milieu aquatique a également été effectuée. Le Chef des Services vétérinaires du Belize a reçu par voie électronique, le 10 octobre 2014, les deux rapports, qui sont actuellement examinés. Le Belize remercie l'OIE pour son soutien dans le cadre de la mission.

2 SIMULATION D'ÉPIZOOTIE DE FIÈVRE APTEUSE

Le Service bélizien de santé agricole a tenu un atelier de simulation d'épizootie de fièvre aphteuse du 15 au 17 septembre 2014 à Central Farm, dans le district de Cayo. L'exercice, nommé "Baymen's Clan", a été réalisé en collaboration avec le Service bélizien de santé agricole, la Banque interaméricaine de développement (BID), l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO), l'Organisation panaméricaine de la santé (OPS) et le Centro Panamericano de Fiebre Aftosa (PANAFTOSA), qui ont apporté une aide financière ou technique. Dans le cadre de ce programme, un projet de manuel de procédure pour la fièvre aphteuse a été examiné puis établi sous sa forme définitive, des présentations ont été faites sur les procédures décrites dans le manuel, et des visites ont été effectuées dans quatre élevages bovins présentant un cas hypothétique de fièvre aphteuse. Il y avait des facteurs épidémiologiques importants: un abattoir commercial, des activités d'abattage sur place et de vente de viandes de boucherie, une exploitation gouvernementale comptant de nombreux ouvriers, avec des services à haut risque pour les éleveurs, et un marchand de bestiaux. L'atelier a notamment abouti aux résultats suivants:

- a. établissement d'un manuel national sur les procédures pour la fièvre aphteuse;
- b. renforcement de la capacité d'intervention sur les exploitations du Service bélizien de santé agricole en cas de suspicion de fièvre aphteuse;
- c. sensibilisation des principales parties intéressées aux questions concernant la fièvre aphteuse;
- d. matériel d'information sur la fièvre aphteuse; et
- e. renforcement des capacités en matière d'intervention d'urgence en cas de fièvre aphteuse.

Les participants étaient des agents des départements de la santé animale, de la sécurité sanitaire des produits alimentaires et de la quarantaine du Service bélizien de santé agricole, des membres du personnel du Ministère des ressources naturelles et de l'agriculture, en particulier des

responsables de l'élevage, des inspecteurs de la santé publique du Ministère de la santé, des représentants de l'Association bélizienne des éleveurs, du Conseil bélizien de la production porcine, de l'Association vétérinaire du Belize, de l'Organisation internationale régionale pour la protection des plantes et la santé animale (OIRSA) et de l'Institut interaméricain de coopération pour l'agriculture (IICA).
